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Elternrat Riesbach - Schuljahr 2020/2021 
Protokoll der Elternratssitzung vom 28. September 2020 
 
Schulhaus Seefeld, 19.05 Uhr bis 20.40 Uhr 
 
A Gemeinsamer Teil Elternrat Seefeld/Pavillon und Mühlebach 
 
Situngsleitung: Matthias Köhler 
 
Protokoll: Astrid Lieb 
 
Traktanden:  
1. Begrüssung, Protokoll und Aufnahme von weiteren Traktanden 
2. Vorstellung der neuen Schulleitung 
3. Information aus Schulleitung, Lehrerschaft und Leitung Betreuung  
4. Fragen an die Schulleitung 
5. Konstituierung Elternrat 
6. Kreisschulbehörde 
7. Bericht aus Arbeitsgruppe Verkehr  
8. Elternratsanlässe während Covid-19-Pandemie 
9. Kommende Sitzungstermine 
10. Varia 
 
1.   BEGRÜSSUNG / AUFNAHME WEITERER TRAKTANDEN 

• Bemerkungen zum letzten Protokoll:  
Im Zusammenhang mit den letztmals angesprochenen Anliegen zur Kommunikation betr. eines Coronaf-
alls weist die Lehrerschaft darauf hin, dass zu jenem Zeitpunkt die Vorgaben der verschiedenen Behör-
denebenen (Kreisschulpflege etc.) noch nicht ganz deckungsgleich waren.  

 
• Weitere Traktanden:  

Qualität der Hortverpflegung / Diebstähle von Velos und Trottinetts in den Schulhäusern Mühlebach, See-
feld und Pavillon. 

2.   VORSTELLUNG NEUE SCHULLEITUNG 
Die neue Schulleiterin Jeanette Dietziker (SH Seefeld/Pavillon) stellt sich vor.  

3.   INFORMATION DER SCHULLEITUNG, LEHRERSCHAFT UND BETREUUNG 

• Anwesend sind Christine Sager und Jeanette Dietziker (Schulleiterinnen), Nina Baredi (Lehrervertreterin 
SH Seefeld), Isabel Studer (Lehrervertreterin SH Mühebach) 
 

• J. Dietziker: Heute konnte ein neuer Leiter Betreuung anstellt werden; er wird umgehend mit der Arbeit be-
ginnen. Es handelt sich noch um eine befristete Anstellung, die allenfalls in eine feste Anstellung überge-
führt werden kann. Der Leiter Betreuung muss sich erst einarbeiten, vorerst können Frau Hausamamann 
und Frau Hauser bei Anliegen rund um den Hort kontaktiert werden. Die Krankschreibungen in den Horten 
sind nach wie vor ein Thema; die Schulleitung ist bestrebt die Ausfälle auszugleichen und die Qualität zu 
halten. 

 
• C. Sager : In einzelnen Klassen haben viele Eltern Interesse gezeigt für Elternratsvertretung. Für eine an-

dere Form der Elternpartizipation könnte z.B. das Einführen eines Elternforum erwogen werden, damit die 
Vertretung / Mitwirkung nicht auf zwei Eltern pro Klasse beschränkt ist. Die Bereitschaft der Eltern soll je-
denfalls genutzt werden.  

 
Beim Schulhaus Mühlebach hat eine grossangelegte Polizeikontrolle stattgefunden im Zusammenhang mit 
der Problematik Velofahrer / Autos vs. Fussgänger. In einer Stunde wurden rund 26 Bussen verteilt. Die 
Polizeikontrolle kam v.a. wegen des Engagements des Elternrats zustande. Nach den Herbstferien sollten 
mehr Informationen kommen im Hinblick auf weitere Massnahmen.  
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• Nina Baredi: Der Schulbetrieb ist gut gestartet nach den Ferien; leider sind die meisten klassenübergrei-
fenden Anlässe bis Ende Jahr abgesagt. Es wird teilweise mit Masken und Abschrankungen unterrichtet; 
die Situation ist immer noch aussergewöhnlich.  
 

• Isabelle Studer (Mühlebach): Auch im Mühlebach sind alle gut gestartet. Alle versuchen sich bestmöglich 
zu arrangieren mit dem Schutzkonzept.  

4.   FRAGEN AN DIE SCHULLEITUNG  
Keine, bzw. vgl. unter Varia betreffend Hort / Diebstahl.  

5.   KONSTITUIERUNG ELTERNRAT 

• Weiterhin werden die Elternräte Seefeld/Pavillon und Mühlebach gleichzeitig ihre Sitzungen abhalten, auf-
geteilt in einen gemeinsamen und einen separaten Teil. Matthias erläutert die Hintergründe dieser Rege-
lung und erklärt, diese Aufteilung habe sich bewährt. Die Konstituierung wird in den getrennten Sitzungen 
von den beiden Elternräten separat vorgenommen.  

• Matthias begrüsst grundsätzlich die von Ch. Sager angesprochene Idee des Elternforum; dies ist eine an-
dere Form der Elternmitwirkung da sich mehr Eltern beteiligt können. Gerne kann sich jemand aus dem El-
ternrat melden, falls er / sie ein entsprechendes Projekt anstossen möchte. Es wird aber zu Bedenken ge-
geben, dass zuviele Leute die Diskussionen eher verlängern. In einer Klasse wurden sechs Elternräte be-
stimmt, diese sprechen sich jeweils ab, welche zwei an die Sitzungen kommen. Es wird daran erinnert, 
dass jederzeit Gäste an die Elternratssitzungen kommen können. Auch die Elternweiterbildungsveranstal-
tungen können ein entsprechendes Forum bieten für Diskussionen zu speziefischen Themen.  

• Matthias Köhler stellt sich erneut zur Verfügung, um die gemeinsamen Sitzungen jeweils vorzubereiten 
und dazu einzuladen; die Anwesenden betrauen Matthias per Akklamation mit dieser Aufgabe.  

6.   KREISSCHULBEHÖRDE 

• Matthias erläutert das EKG (Eltern-Kontakt-Gremium; weitere Infos unter https://www.stadt-
zuerich.ch/ssd/de/index/volksschule/mitwirkung_partizipation/elternmitwirkung.html). Von jedem Elternrat 
treffen sich zwei Delegierte zweimal pro Jahr mit Roger Curchod. Das EKG bietet die Möglichkeit, gewisse 
Themen weiter zu vertiefen (EKG). Als Delegierte melden sich Matthias Köhler (bisher; ER Seefeld) und 
Dieter Streuli (neu; ER Mühlebach).  

• Erneut wird die Frage des Schulraums bzw. der Kapazitäten der Schulen im Seefeld nach Bezug der 
Hornbachsiedlung besprochen. Konzept der Stadt: Die meisten SuS (Stufen Kiga, Unter- und Mittelstufe) 
werden ins Münchhalden kommen, ein Teil noch in SH Seefeld. Das Münchhalden wird mit dem Kartaus 
eine neue Schuleinheit bilden. Im Münchhalden hat es derzeit noch zwei Sek Klassen, nächstes Jahr nur 
noch eine Sek. Die SuS des Mühlebach werden beim Umbau des SH Mühlebach ins Münchhalden ein-
quartiert. Gemäss telefonischer Auskunft von Daniel Bellot (Kreisschulpflege) wird mit rund 90 neuen SuS 
gerechnet. Der Mieterspiegel der Siedlung Hornbach wird erst im Janaur 2021 feststehen. Kleinere Klas-
sen im SH Seefeld werden aufgefüllt, allenfalls bis zur maximalen Klassengrösse. Allenfalls wird auch die 
Schuleinteilung bei Übertritten (v.a. von der 3. zur 4. Klasse) neu gemacht bzw. die Grenzen neu gezogen. 
Die Zuteilung zur Schuleinheit macht die Kreisschulbehörde, die Feineinteilung auf die Schulhäuser die 
Schulleitung. Innerhalb der Unterstufe bzw. Oberstufe soll aber nicht gewechselt werden.  

 
Der ER befürwortet die Idee, dass Daniel Bellot im Februar / März 2021 an eine Elternrats-Sitzung kommt, 
evt. Zusammen mit dem ER Kartaus, um Fragen in diesem Zusammenhang zu beantworten.  

 
Auf entsprechende Frage nach zusätzlicher Unterstützung bei Anwachsen der Klassen erklärt Ch. Sager, 
die Schule erhält Kinder und die Stellenprozente zugeteilt. Es besteht kaum Spielraum für mehr Personal. 
Mit den gegebenen Resourcen muss entsprechend jongliert werden, auch mit den Klassenassistenzen 
muss jeweils eine sinnvolle Einteilung gefunden werden. Das Volksschulamt teilt die Resourcen zu, die 
Kreisschulbehörde hat noch einen kleinen Pot um zusätzliche Kapazitäten zu verteilen. Wichtiges Kriterium 
ist der Sozialindex, der sei in der Schule Riesbach eher tief, was sich auch auf die zugeteilten Mittel aus-
wirkt. Wie es zu bewältigen ist, wenn alle Klassen voll sind, soll an der Sitzung mit Daniel Bellot bespro-
chen werden.  

7.   BERICHT ARBEITSGRUPPE VERKEHR  

• Thema Verkehrskontrolle vor dem Mühlebach: Der ER Mühlebach will einen Runden Tisch mit Verkehrs-
planern, Polizei, allenfalls auch Elternrat. An dieser Strasse muss die Strassensicherheit viel grösser wer-
den. Teilweise haben sich Eltern auch individuell direkt an Herrn Brucks gewendet Anliegen betreffend 
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Verkehrs. Es wird zudem bemängelt, dass vor dem SH Seefeld für den rollenden Verkehr nicht genügend 
sichtbar auf das Schulhaus aufmerksam gemacht wird.   

8.   GEMEINSAME ANLÄSSE MÜHLEBACH-SEEFELD  

• Gemäss jüngstem Schreiben der Schulleitung sind bis Weihnachten alle klassenübergreifenden Anlässe 
abgesagt (Vorgabe des Schuldepartements, da möglichst keine Durchmischung unter Klassen und auch 
mit Eltern geschehen soll). Mit den Klassenlehrpersonen wird diskutiert, wie in den Klassen einzelne Klas-
senanlässe durchgeführt werden können. Allenfalls können die Elternräte die Lehrpersonen unterstützen; 
hier können die Lehrpersonen gerne auf die Eltern bzw. die Elternräte zukommen.  

• Räbeliechtli: Bisher hat der Quartierverein jeweils die Räben gesponsert; diese wurden teilweise bereits 
bestellt. Eltern können nicht zum Schnitzen helfen kommen. Schnitzen könnte ja allenfalls zu Hause ge-
macht werden. Im Seefeld wurde einstweilen darauf verzichtet, Räben zu bestellen, da die Lehrpersonen 
nicht alleine mit einer Klasse schnitzen kann.  

• Erzählnacht: Es wird in der Lehrerschaft besprochen, dies elektronisch zu machen, aber die Diskussion 
steht erst am Anfang. 

• Vielleicht ist eine gemeinsame Fastnacht doch möglich mit Schulhäusern Mühlebach/Seefeld/Pavillon, es 
ist aber zu früh dies jetzt zu bestimmen.  

• Der Besuchsmorgen und das Advetssingen werden nicht stattfinden.  

9.   KOMMENDE SITZUNGSTERMINE  
- 30.11.20  Schulhaus Seefeld  
- 18.01.21 “ 
- 29.03.21 “ 
- 07.06.21 “ 

10.   VARIA 

• Mitwirkung beim Projekt Hausaufgaben: Von der städtischen Elternmitwirkung gibt es eine Arbeitsgruppe 
zum Thema Hausaufgaben. Die Eltern werden stadtweit befragt betr. Hausaufgaben (wie werden sie 
kommuniziert, wie funktioniert dies). Es gibt eine erste Veranstaltung dazu am 27. Januar 2021 und eine 
zweite im März 2021. Interessierte können sich bei Matthias Köhler nach weiteren Infos erkundigen.  

• SchülerInnenzeitung: Falls hier Unterstüzung von Eltern gewünscht wird, kann sich die Lehrerschaft gerne 
melden.  

• Hort: Da das Thema Hort die meisten Eltern des ER betrifft, soll es weiterhin im Elternrat diskutiert werden. 
Es wird angeregt, dass die entsprechenden Anliegen der Eltern allenfalls ausgelagert werden und im klei-
neren Rahmen mit der Leitung Betreuung besprochen werden sollen. Eva Rüdiger würde in einer entspre-
chenden Arbeitsgruppe mitwirken, weitere Interssierte sind gefragt und können sich bei ihr melden.  
 
Essen im Hort: Vorgabe der Stadt ist es, das Essen bei der Stadtküche zu bestellen. Da die Details dazu 
nicht bekannt sind, soll diese Frage an der nächsten Sitzung vertieft angeschaut werden. Leitung Betreu-
ung nimmt die Einteilung der Kinder vor (auf Frage). 
 
Es wird weiter bemängelt, dass die Kinder teilweise zu wenig beaufsichtigt werden oder dass der Umgang 
mit den Kindern teilweise grob ist. Dies  wurde bereits besprochen mit den betroffenen Hortleiterinnen. 
Matthias Köhler appeliert an die Eltern, etwas Verständnis für die nicht einfache Situation der Horte (zu 
wenig Personal, zu wenig Platz etc.) aufzubringen. Es gibt viele krankheitsbedingte Ausfälle, aber diejeni-
gen Mitarbeitenden, die noch am Arbeiten sind, geben ihr Bestes. Die erwähnte Arbeitsgruppe sollte auch 
signalisieren, dass gemeinsam eine Unterstützung angeboten oder gesucht wird.  
 

• OL (der schnellste Zürifuchs) hat stattgefunden, war eine tolle Sache, Klassen können hier mitmachen. 
• Vermehrt kommt es zu Diebstahl von Trottis und Velos in allen Schulstandorten. Die Lehrpersonen des 

Pavillon sind im Gespräch mit den Klassen des Münchhaldenschulhauses um dieses Problem anzugehen. 
J. Dietziker erklärt, dass den SuS mitgegeben wird, dass nicht geklaut werden soll. Die Eltern sollten aber 
doch den Kindern sagen, wie man die Velos / Trottinets richtig sicher. Falls es klar ist, wer von den SuS 
geklaut hat, wird mit dem betreffenden Kind das Gespräch gesucht. Das Anliegen einzelner Eltern ist, eine 
Richtlinie rauszugeben wie das Vorgehen ist, wenn ein Kind bei Diebstahl erwischt wird.  
 

 
 
Ende des gemeinsamen Teils: 20.40 Uhr     Für das Protokoll: Astrid Lieb  
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B Elternrat Seefeld/Pavillon  
 
Beginn: 20.45 Uhr 
 
Situngsleitung: Matthias Köhler 
 
Protokoll: Astrid Lieb 
 
Traktanden (Reihenfolge während Sitzung verändert):  
1. Aufnahme weiterer Traktanden 
2. Fragen an die Schulleitung 
3. Konsituierung Elternrat 
4. Bericht Kasse  
5. Organisationskomitees und Ämter 
6. Stand Organisation Erzählnacht 2019 
7. Stand Organisation Räbeliechtli  
8. Organisation Austausch Romandie 
9. Veranstaltungen und Termine  
10. Varia 
 
1S.   BEGRÜSSUNG / AUFNAHME WEITERER TRAKTANDEN 
 
Keine Bemerkungen zum letzten Protokoll. Keine weitere Traktenden. 
 
2S.   FRAGEN AN DIE SCHULLEITUNG 
 

• Keine zusätzlichen Informationen. 
• Bis Weihnachten wird es keine klassenübergreifenden Anlässe geben. Nächste gelpante Veranstaltungen 

sind Skilager, Elternkafi beim Besuchsmorgen im März 2021, Seefeldcup, Sommerfest 2021. Falls Signale 
kommen aus dem Schuldepartement, dass diese Anlässe nicht möglich sind, bittet der Elternrat baldmög-
lichst um Infos.  

• Skilager: Nach den Herbstferien wird die Anmeldung rausgehen, über die Schule bzw. Lehrpersonen. Es 
wird auch eine Covid-Ausstiegsklausel geben mit Versicherung.  

 
3S.   KONSITUIERUNG ELTERNRAT 
 

• Präsidium:   Matthias Köhler  
• Vize-Präsidium:  vakant 
• Aktuar:    Astrid Lieb  
• Kasse:    Bruno Jufer 
• Revision:   vakant 

 
4S.   BERICHT KASSE 
 

• Bruno Jufer berichtet über den Kassen- und Abrechnungsstand. Derzeit sind rund CHF 9'000 in der Kasse. 
Die Stadt unterstützt ein Event pro Jahr mit CHF 500. Die Haupteinnahmequellen des Elternrat sind See-
feldcup und Sommerfest.  

 
5S. ORGANISATIONSKOMITEES UND ÄMTER 
 

• Erzählnacht:   entfällt 
• Räbeliechtli:   entfällt 
• Besuchsmorgen / Elternkafi: entfällt, evt. dann im März 2021; Milène, Chantal 
• Skilager:   Matthes / Bruno / Patrick / Mario:  

Nach den Herbstferien wird über die Schule die Anmeldung verteilt. Teil-
nehmen werden Frau Jegher, eine Mitarbeiteirn des GZ, Patrick, Matthias, 
Bruno, Matthes, Mario. Die Leiter werden mit 400 vergütet von Schnee Zü-
rich. Mit diesem Zustupf sollen ein paar zusätzliche Jugendleiter engagiert 
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werden. Die Leiter machen noch einen JS Kurs im Dezember. Das Skila-
ger wird in der Bergstation in Wildhaus stattfinden.  

• Elternveranstaltung:  Lucy, Chantal. Geplant war eine Veranstaltung über „Faszinistaion 
Bildschirm“, diese soll nächstes Jahr nachgeholt werden, voraussichtlich  
im Mai. Allenfalls könnte man solche Anlässe auch als hybride  
Veranstaltung anbieten, mit Präsenz und digital. An der Sitzung im Januar 
2021 werden die Details besprochen.  

• Klassenfoto:   Lucy / Aled à gerne wieder dieses Jahr 
• Seefeldcup:   Aled, Beat, Stephan, Astrid. Datum 18. Juni 2021 
• Sommerfest:   Mario, Susanne. Das Sommerfest wird voraussichtlich am 9. Juli 2021  

stattfinden; die Vorbereitungen sollen spätestens im Frühling 2021 starten. 
• Austausch Romandie:  Lucy, Bruno; im Moment auf Eis gelegt. Es hat sich herausgestellt, dass  

    die Niveauunterschiede zwischen den SuS der Romandie und uns zu  
    gross sind. Allenfalls wird Herr Beier noch mitwirken. Lucy und Bruno  

bleiben dran.  
• Internetseite Elternrat:  Milène. Als neue Idee könnte über die Internetseite ein Marktplatz  

aufgeschaltet werden. Bei jedem Elternratsversand soll ein Hinweis auf die  
Internetseite angebracht werden.  

• Schlüssel ER-Material:  Astrid 
• Eltern-Kontakt-Gremium: Matthias  
• Kant. Elternmitwirkung:  vakant 

 
 
6S.   BIS 8S à VGL. 5S 
 
 
9S    WEITERE VERANSTALTUNGEN UND TERMINE 2020/2021 
 

• 15.-19.02.21 Skilager 
• 23.03.21 Besuchsmorgen / Elternkafi 
• Mai 2021 Elternveranstaltung „Faszination Bildschirm“ 
• 18.06.21 Seefeldcup 
• 9.07.21 Sommerfest  

 
10S.   VARIA 
 
Matthis wird den Elternräten die Vorlage des Begrüssungs- bzw. Vorstellungsschreiben der Elternratsvertreter 
schicken, dies soll dann an alle Klassen geschickt werden.  
 
 
Ende der Sitzung 21.30 Uhr 
 
 
 
        Für das Protokoll: Astrid Lieb 


